
採点業務、体力的にも時間的にも大変…。

そこを、少しでも変えたい気持ちから

『採点ナビ』に興味をもちました。

最初に使い始めたのは３年ほど前からですね。当時の校長が新し
いものを積極的に取り入れる方で「こういうソフトがある」と、校長
から紹介されたのが始まりです。まずは興味のある先生が使ってみ
ることになり、そこで私もお試し版から使い始めました。

＿＿＿新しいシステムを先行してお試しいただく事が多いとい
う事ですが、学校として『採点ナビ』をご検討いただいた最初の
きっかけは何だったのでしょうか。

まず単純に、従来の手採点と比べて、画面上での採点の方がやりや
すいなと感じました。特に、記号問題や単語を書かせる問題は採点
スピードも上がりました。対して、英作文などの記述問題は添削も行
うので手採点と同じくらいの時間はかかっていると思います。得点
の計算を自動で行ってくれる分、トータルの所要時間は手採点より
早くなりました。

＿＿＿実際に使っていただいた効果はいかがでしょうか。

正直に言えば、初めのうちは慣れる時間が多少必要かもしれませ
ん。例えばパソコンが苦手な先生などは、とっつきにくい部分もあ
るかなとは思います。ただ、本校の場合は解答用紙をスキャンし
て保存しておくルールが元々あったので、スキャンした画像をそ
のままデジタル採点に利用することができました。なので、個人的
にはそこまでハードルは高く感じませんでした。これまでの解答用
紙を変更なくそのまま使えたことも大きいです。

＿＿＿採点前の設定等も特にご負担なく行えたでしょうか。

一番便利だと思うのは、記号問題のAI採点機能ですね。認識した
文字ごとに一覧で並べてくれるので、間違い探し的に解答を
チェックできるのが良いと思っています。認識精度も、バージョン
アップによって３年前より上がってきていますよね。もちろん誤認
識は多少なりともありますが、100％の精度は難しいと思うので、
個人的にはまあこんなものかなと思っています。他には細かいと
ころで言うと、採点結果を手軽に修正できるのも良いと思います。
例えば「この解答は×だったけど、やっぱり〇にしよう」という時に、
手採点の場合は修正内容が紙に残ってしまいますが、デジタル採
点であれば最終的な結果だけを生徒へ返却できます。

＿＿＿これまで複数回使っていただいて、小野瀬先生が特に
便利だと感じた部分はございますか。

※新型コロナウイルス感染症対策として、マスク着用でご対応いただきました。

科目は英語を担当しており、現在で教員12年目です。本校には赴任
してから５年目になります。ICT担当でもあるので、新しいシステム
等は校内で先行して使ってみることが多いです。

＿＿＿まずは小野瀬先生の自己紹介からお願いいたします。
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＿＿＿校長先生からのご紹介だったのですね。とはいえ、初め
てのものには抵抗を感じることもあるかと思いますが、小野瀬
先生はどういった所に興味を持っていただいたのでしょうか。

やはり採点業務は体力的にも時間的にも大変なので……(笑)。
そこが少しでも変えられるのであれば、という事で興味を持ちまし
た。実際に効果があるかはともかく、「気分を変えるために試してみ
よう」くらいの気持ちでまずは始めてみました。



一番利用しているのは、生徒の名前と点数が一覧になったcsvファ
イルです。このデータを成績処理システムへの受け渡しに利用して
います。ちなみに、採点結果をこのcsvファイルで出力した時に、
欠席した生徒も省略されずに出力できるのがすごくありがたいで
す。欠席した生徒が省略されていると、あとから行を追加挿入する
必要があったので。これ確か３年前は出席者の一覧しかcsv出力
できませんでしたよね？バージョンアップでかゆい所にも手が届く
ような改善がされているなと感じました。

＿＿＿ソフトから出力できる集計結果は、どのようにご活用
いただいていますか。

『採点ナビ』を使用して特に便利だと

感じた機能は沢山ありますね。

『採点ナビ』 で出力したｃｓｖデータを

成績処理システムに活用。

バージョンアップごとに、細かいところまで

配慮が行き届いていると感じます。

さらなる操作性の向上を期待します。

・解答用紙は従来のもので対応可能
　　これまでの解答用紙を変更することなく使用できる。
　　事前準備の負担がなく始めることができる。

・パソコン画面で採点
　　手採点と比べて、画面上の採点の方がやりやすい。

・AI採点機能（記号問題）

　　認識した文字ごとに一覧表示ができ、間違い探し的に解答を
　　チェックすることができる。

・採点結果を手軽に修正可能
　　デジタル採点であれば、修正内容が紙に残らない。

・合計得点は自動集計
　　得点を自動計算で行うため、添削作業をいれても手採点より早く
　　行うことができる。

     　　…etc.

細かい改善をバージョンアップの度にしていただいているので
パッと思いつかないですが、強いて言えば添削機能のウィンドウ
をもう少し自由にサイズ変更できるようになると嬉しいです。添削
ウィンドウの下に生徒の解答が隠れてしまう事があるので……。

＿＿＿ありがとうございます。バージョンアップ、というお話
が出てきましたが、今後のバージョンアップで改善・追加を希望
される機能はございますか。

＿＿＿貴重なご意見をありがとうございます。
今回お伺いした点も含めて、今後も採点ナビの改善を進めてい
きたいと思います。改めまして、本日はお忙しい中ありがとう
ございました。
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▲結果表出力例（Excel形式）

▲csvファイル出力例


